

Содержание

Contents

Клинические исследования

Clinical studies

А.А. Авазов, М.Х. Мухаммадиев, Х.Ж. Самиев, Ш.Ш. Джумагелдиев, Ф.А. Даминов, Б.П. Нормаматов, У.Р. Худойназаров Тяжелый острый панкреатит: Возможности диагностики и лечения	7	A.A. Avazov, M.Kh. Mukhammadiev, Kh.J. Samiev, Sh.Sh. Djumageldiev, F.A. Daminov, B.P. Normamatov, U.R. Khudoynazarov Severe acute pancreatitis: Diagnostic and treatment options
Ш.К. Ахмедов, А.А. Нуруллаева, А.Х. Рахматова, Р.А. Орипов Роль местной терапии при урогенитальном трихомониазе	10	Sh.K. Ahmedov, A.A. Nurullaeva, A.Kh. Rakhmatova, R.A. Oripov The role of local therapy in urogenital trichomoniasis
Ш.Д. Бабажанова, А.С. Любчич, Д.А. Хаитова Органосохраняющий подход при истинном вращении плаценты	13	Sh.D. Babazhanova, A.S. Lyubchich, D.A. Khaitova Organ- preserving management in placenta accreta
Ш.У. Болтаева, А.Т. Джурабекова, Г.К. Ниёзов, И.Ш. Таштемирова Клинические особенности фебрильных судорог у детей	17	Sh.U. Boltaeva, A.T. Djurabekova, G.K. Niyozov, I.Sh. Toshtemirova Clinical features of febrile seizures in children
Л.М. Гарифуллина Оценка характера питания и качества жизни детей с ожирением	20	L.M. Garifulina Assessment of character of nutrition and quality of life of children with obesity
Ш.М. Дадамухамедова, Г.Р. Одилова, Р.Р. Бобоева, Д.Н. Бобоёрова Терапевтическая эффективность ретиналамина при лечении миопии у детей школьного возраста в бухарском регионе	23	Sh.M. Dadamuhamedova, G.R. Odilova, R.R. Boboeva, D.N. Boboerova Therapeutic efficiency of retinalamine in the treatment of myopia in children of school age annotation
Д.А. Далимова, А.А. Абдурахимов, Е.М. Квиткова, Ш. Ибрагимова, Ш.У. Турдикулова Распространенность функциональных полиморфизмов генов GSTT1 и GSTM1 среди добровольцев старшей возрастной группы	27	D.A. Dalimova, A.A. Abdurakhimov, E.M. Kvitkova, Sh. Ibragimova, Sh.U. Turdikulova Prevalence of functional polymorphisms of the GSTT1 and GSTM1 genes among volunteers of the older age group
В.А. Заричанский, А.К. Егизарян, Т.Ф. Косырева, А.М. Маркосян, К.В. Заричанская, А.Ш. Инояттов, Г.С. Ташева, Ф.С. Раупов, А.Б. Хамдамов Современная концепция о генерализованном нейрофиброматозе I типа	31	V.A. Zarichanskiy, A.K. Egizaryan, T.F. Kosyreva, A.M. Markosyan, K.V. Zarichanskaya, A.Sh. Inoyatov, G.S. Tasheva, F.S. Raupov, A.B. Hamdamov Modern concept on generalized neurofibromatosis type I
М.Э. Ирисметов, Н.Б. Сафаров, Қ.Н. Ражабов Тизза бўғими артрозлариди артроскопик даволаш усулларини қўллаш самарадорлиги	38	M.E. Irismetov, N.B. Safarov, K.N. Rajabov Efficiency of application of arthroscopic treatment methods for gonarthrosis
Ж.А. Камиллов Оценка пропорций лица детей школьного возраста города Ташкента в соотношении с «золотым сечением»	43	J.A. Kamilov Evaluation of facial proportions of school-age children in Tashkent with is related with «golden section»
Ш.И. Каримов, А.А. Ирناзаров, У.А. Асраров, Ж.К. Матмуратов, Р.В. Агзамов Построение математических моделей оценки степени тяжести и прогноза эффективности лечения критической ишемии нижних конечностей при мультифокальном атеросклерозе	49	Sh.I. Karimov, A.A. Imazarov, U.A. Asrarov, J.K. Matmuradov, R.B. Agzamov Construction of mathematical models of evaluation of severity and forecast of effectiveness of treatment of critical ischemia of lower extremities in multifocal atherosclerosis
З.Б. Курбаниязов, К.Б. Саидмуратов Оптимизация хирургического лечения больных с желчнокаменной болезнью осложненным гнойным холангитом	53	Z.B. Kurbaniyazov, K.B. Saidmuradov Optimization of surgical treatment of patients with gallstone disease complicated by purulent cholangitis
З.Б. Курбаниязов, А.С. Бабажанов, А.Ф. Зайниев, С.С. Давлатов Факторный анализ рецидива узлового зоба у жителей проживающих в йододефицитном регионе	58	Z.B. Kurbaniyazov, A.S. Babazhanov, A.F. Zayniev, S.S. Davlatov Factor analysis of the recurrence of angular goiter in residents residing in the iodine deficiency region
Н.С. Мамасалиев, Б.У. Усмонов, С.Р. Ибрагимова, Н.Х. Мавлонов Хомиладорлик, туғруқ ва туғруқдан кейинги даврларда виллебранд касаллиги ва ДВС-синдроми билан беморларни олиб бориш тактикаси	63	N.S. Mamasaliev, B.U. Usmonov, S.R. Ibragimova, N.Kh. Mavlonov Tactics of the management of pregnancy, genera and the other local period in patients with vellebrand disease and ice syndrome
М.С. Машарипова, Н.Я. Файзуллаева Особенности состояния иммунной системы детей с хроническими бронхитами на фоне паразитарной инвазии	68	F.G. Nazirov, Sh.H. Khashimov, U.M. Makhmudov, N.S. Sadykov Laparoscopic sleeve resection of the stomach: results, ways to prevent intra- and early postoperative complications
Ф.Г. Назиров, Ш.Х. Хашимов, У.М. Махмудов, Н.С. Садыков Лапароскопическая рукавная резекция желудка: результаты, пути профилактики интра- и ранних послеоперационных осложнений	73	F.G. Nazirov, Sh.H. Khashimov, U.M. Makhmudov, N.S. Sadykov Laparoscopic sleeve resection of the stomach: results, ways to prevent intra- and early postoperative complications
Ф.Г. Назиров, А.В. Десятков, А.Х. Бабаджанов, Р.Р. Байбеков К проблеме желчеистечения при повреждение aberrантных желчных протоков	81	F.G. Nazirov, A.V. Devyatov, A.Kh. Babadjanov, R.R. Baybekov Problem of bile leakage in the aberrant bile ducts damage
Н.У. Нарзуллаев, Р.Р. Раджабов, Х.Н. Нуриддинов, Н.М. Жалолова Роль грибковой инфекции в этиологии риносинуситов	86	N.U. Narzullaev, R.R. Radjabov, H.N. Nuriddinov, N.M. Zhalolova The role of fungal infection in the etiology of rhinosinusitis
Н.У. Нарзуллаев, Р.Р. Раджабов, Х.Н. Нуриддинов Острый средний отит у ВИЧ- инфицированных детей: клинико- иммунологические особенности течения в зависимости от путей инфицирования	90	N.U. Narzullaev, R.R. Radjabov, H.N. Nuriddinov Acute average otitis in HIV – infected children: clinical and immunological characteristics of the course depending on ways of infection

<i>З.М. Орзиев, Л.И. Махмудова</i> Оценка компетентности количественных показателей клинических признаков холестаза в градировании его выраженности	93	<i>Z.M. Orziev, L.I. Makhmudova</i> Competence evaluation of quantitative indicators of clinical characteristics of cholestasis in gradation of its expression
<i>А.О. Орзикулов, Ш.А. Рустамова, З.Э. Караматуллаева, У.К. Холмуратов</i> Самарқанд вилояти Нуробод тумани мисолида бруцеллёр касаллиги тиббий ижтимоий оқибатларини таҳлил этиш	97	<i>A.O. Orzikulov, SH.A. Rustamova, Z.E. Karamatullayeva, U.K. Kholmuratov</i> Analysis of medical and social consequences on brucellosis of Nurabad district of Samarkand region
<i>Р.А. Орипов, Ш.К. Ахмедов, А.Х. Рахматова, А.А. Нуруллаева</i> Особенности местной терапии акне в подростковом периоде	103	<i>R.A. Oripov, Sh.K. Akhmedov, A.Kh. Rakhmatova, A.A. Nurullayeva</i> Features of local acne therapy in adolescent period
<i>З.А. Раджабова, Ф.Д. Каримова</i> Ретроспективный анализ беременных с рецидивирующей герпесвирусной инфекцией	106	<i>Z.A. Rajabova, F.D. Karimova</i> The role of herpes infection in the development of placental insufficiency
<i>С.А. Ражабов, А.Т. Джурабекова, Х.М. Очилов, К.В. Шмырина</i> Ультразвуковая оценка результатов брахиоцефальных сосудов у больных с вертебро-базиллярным нарушением	108	<i>S.A. Rajabov, A.T. Djurabekova, Kh.M. Ochilov, K.V. Shmirina</i> Ultrasound estimation of the results of brahiocephal vessels in patients with vertical basillary disorder
<i>А.Б. Рамазанова, Н.Б. Абдукадирова</i> Содержание иммуноглобулинов в сыворотке крови грудных детей при разных видах вскармливания	111	<i>A.B. Ramazanova, N.B. Abdukadirova</i> The content of immunoglobulins in the blood serum of infants with different types of feeding
<i>А.Б. Тиляков, Х.А. Тиляков, А.К. Мирзаев, А.А. Ташходжаев</i> Результаты блокирующего интрамедуллярного остеосинтеза (БИОС) при диафизарных переломах костей голени	114	<i>A.B. Tilyakov, H.A. Tilyakov, A.K. Mirzaev, A.A. Tashhodzhayev</i> Results of blocking intramedullary osteosynthesis (BIOS) in diaphysis fractures of the shin
<i>Д.Д. Усманова, А.Р. Мурадинова</i> Нейропсихологические особенности сосудистой деменции при хронической ишемии мозга и без артериальной гипертензии	117	<i>D.D. Usmanova, A.R. Muradimova</i> Neuropsychological features of vascular dementia in chronic cerebral ischemia with and without arterial hypertension
<i>Ф.Т. Файзимуратов, А.Т. Джурабекова, Г.К. Хакимова, Ш.Ш. Норматова, К.В. Шмырина</i> Частота судорожного синдрома при спастических формах детского церебрального паралича	120	<i>F.T. Fayzimuradov, A.T. Jurabekova, G.K. Hakimova, Sh.Sh. Normatova, K.V. Shmirina</i> The frequency of convulsive syndrome in spastic forms of children cerebral palsy
<i>З.Ю. Халимова, С.С. Иссаева</i> Динамика нейровизуализационных показателей на фоне лучевой терапии при акромегалии	123	<i>Z.Yu. Khalimova, S.S. Issaeva</i> Neuroimaging indicators of the dynamics on the background of radiation therapy in acromegaly
<i>З.Ю. Халимова, А.О. Холикова</i> Частота случаев акромегалии среди населения Сурхандарьинской и Кашкадарьинской областей	125	<i>Z.Yu. Khalimova, A.O. Kholikova</i> The frequency of the case of acromegaly among the population of Surkhadarya and Kashkadarya regions
<i>М.Т. Хамдамова, З.О. Кенжаева, А.Б. Хамдамов, Н.О. Наврузова</i> Особенности предменструального синдрома у подростков	130	<i>M.T. Khamdamova, Z.O. Kenjaeva, A.B. Khamdamov, N.O. Navruzova</i> The features of the premenstrual syndrome in adolescents
<i>Д.Б. Холмуродов, А.Т. Джурабекова, Х.М. Очилов, П.Ф. Боймаматова</i> Электроэнцефалографическое исследование в диагностике мигрени	133	<i>D.B. Holmurodov, A.T. Jurabekova, H.M. Ochilov, P.F. Boymamatova</i> Electroencephalographic studies in the diagnosis of migraine
<i>Н.Н. Шавази</i> Биохимические маркёры преждевременных родов	135	<i>N.N. Shavazi</i> Biochemical markers of premature birth
<i>Н.Н. Шавази</i> Характер изменений маркеров дисфункции эндотелия в крови женщин с преждевременным излитием околоплодных вод	138	<i>N.N. Shavazi</i> The nature of changes markers of dysfunction of the endothelium in blood of women with premature bursting of amniotic waters
<i>И.Я. Шаматов, Н.Ж. Хушвакова, У.М. Бурханов</i> Эндоскопическая ультразвуковая дезинтеграция при гипертрофическом рините с одновременной коррекции устья слуховых труб	143	<i>I.Y. Shamatov, N.J. Khushvakova, U.M. Burkhanov</i> Endoscopic ultrasonic disintegration in hypertrophic rhinitis with simultaneous correction of the head of audio pipes
<i>А.М. Шамсиев, Н.Д. Кодиров</i> Анализ результатов хирургического лечения варикоцеле	145	<i>A.M. Shamsiev, N.D. Kodirov</i> Analysis of the results of surgical treatment of varicocele
<i>А.М. Шамсиев, Д.О. Атакулов, Ж.А. Шамсиев, Б.Б. Жовлиев, А.К. Рахимов, Д.А. Шамсиева</i> Причины осложнений и рецидивов аноректальных мальформации у детей	149	<i>A.M. Shamsiev, D.O. Atakulov, J.A. Shamsiev, B.B. Jovliev, A.K. Rakhimov, D.A. Shamsieva</i> Causes of complications and recurrence of anorectal malformation in children
<i>И.П. Шарипова, И.Н. Эгамова, В.Ш. Рахимова, Н.А. Ярмухамедова</i> Эффективность ПВД при хроническом гепатите и циррозах печени ВГС этиологии по показателям транзитной эластографии	151	<i>I.P. Sharipova, I.N. Egamova, V.Sh. Rahimova, N.A. Yarmuhamedova</i> Efficiency of PPD in chronic hepatitis and cirrhosis of hepatitis C virus etiology according to indicators of transient elastography
<i>Г.З. Шодикулова, М.М. Эргашова, О.А. Ибадова, З.П. Курбанова</i> Особенности клинико-патогенетической течения хронической суставной боли у больных ревматоидным артритом и деформирующим остеоартрозом	154	<i>G.Z. Shodikulova, M.M. Ergashova, O.A. Ibadova, Z.P. Kurbanova</i> Clinical - pathogenetic features of chronic knee joint pain of the patients with rheumatoid arthritis and deforming osteoarthritis
<i>З.Р. Шодмонова, А.А. Умиров, М.Т. Гайбуллаев</i> Эндоскопическое лечение стриктур мочеиспускательного канала	159	<i>Z.R. Shodmonova, A.A. Umirov, M.T. Gaybullayev</i> Endoscopic treatment of urethral strictures

Ю.С. Эгамов, А.Э. Рузиев Значение эндомезентериальной лимфатической терапии в комплексном лечении неспецифического язвенного колита в послеоперационном периоде	163	Yu.S. Egamov, A.E. Ruziev The importance of endomesenterial lymphatic therapy in the complex treatment of non specific ulcer colitis in the postoperative period	
Д.Ш. Юлдашева, А.Т. Джурабекова, Ж.Ф. Гафурова, Л.А. Каримов Исследование когнитивных функций в раннем восстановительном периоде у больных с ишемическим инсультом	167	D.Sh. Yuldasheva, A.T. Djurabekova, J.F. Gafurova, L.A. Karimov Study of cognitive functions in the early recovery period in patients with ischemic stroke	
Ш.Ш. Юсупов, Ш.А. Боймурадов Переломы нижней стенки орбиты и принципы инновационного подхода к хирургическому лечению больных	170	Sh.Sh. Yusupov, Sh.A. Boimuradov Fractures of the lower orbit wall and principles of innovative approach to surgical treatment of patients	
Случай из практики		Case study	
О.Р. Отажонов Удаление инородного тела из забрюшинного пространства: случай из практики	174	O.R. Otajonov Removal of foreign bodies from the retroperitoneal space: case from practice	
Экспериментальные исследования		Experimental studies	
С.М. Бабич, В.А. Алейник, М.А. Жураева, И.Б. Зулунова Влияние контрикала на изменение утилизации печенью пентагастрина	177	C.M. Babich, V.A. Aleinik, M.A. Zhuraeva, I.B. Zuluнова Influence of contrical on the change of utilization of the liver pentagastrin	
М.А. Жураева, В.А. Алейник, С.М. Бабич, Г.М. Ходжиматов Изменение утилизации печенью хцк-8 под влиянием контрикала	180	M.A. Zhuraeva, V.A. Aleinik, S.M. Babich, G.M. Khodzimatov Change of utilization by crystal-8k liver under the influence of constrict	
Ю.М. Ординский, О.В. Денефиль, П.Г. Лихацкий, Л.С. Фира Активность окислительных процессов и антиоксидантной системы при иммобилизационном стрессе у высоко- и низкоустойчивых к гипоксической гипоксии крыс различного пола	183	Yu.M. Ordynskiy, O.V. Denifil, P.H. Lykhatskiy, L.S. Fira Activity of oxidative processes and antioxidant system during immobilization stress in high-and low-resistant to hypoxic hypoxia of rats of different sexes	
Ф.С. Орипов, Х.Х. Бойқўзиев, Н.Т. Дехқонова, Ш.Ш. Бобождонова, А.Х. Хамраев, Б.И. Джурақулов, Н.А. Исмаилова Озикланиши турли хил бўлган сут эмизувчилар ошқозони туби хусусий безларининг морфологияси	189	F.S. Oripov, Kh.Kh. Boyquziyev, N.T. Dehqonova, Sh.Sh. Bobojonova, A.Kh. Hamrayev, B.I. Djuraqulov, N.A. Ismailova Morphology of the stomach fundus in some mammal	
Т.А. Сагатов, Б.Н. Тавашаров Морфологическое состояние гемодинамического русла и тканевых структур тонкой кишки при острой интоксикации пестицидами на фоне аллоксанового диабета	191	T.A. Sagatov, B.N. Tavasharov Morphological state of the hemocirculatory channels and fabric structures of the fine gut at acute pesticides intoxication on the background of alloxan diabetes	
С.А. Саидов, О.А. Рузиев, Д.А. Очиллова, Ф.Ш. Мехмонов Экспериментал атеросклероз: муаммони урганиш эволюцияси, истиқболдаги вазифалар	194	S.A. Saidov, O.A. Ruziev, D.A. Ochilova, F.Sh. Mekhmanov Experimental atherosclerosis: the evolution of the study problem, promising problem	
Н.Э. Тухсанова, Ш.Ж. Тешаев Количественное соотношение лимфоцитов в лимфоидных узелках тонкой кишки крыс в норме и при воздействии которана	198	Sh.J. Teshaeв, N.E. Tukhsanova Quantitative relationship of lymphocytes in lymphoid nodes of the rat intestin of rats in normal and under the influence of the kotoran	
О.О. Шевчук Процессы апоптоза при применении мелфалана, препарата гранулоцитарного колониестимулирующего фактора и гранулированного углеродного энтеросорбента у крыс	201	O.O. Shevchuk Apoptosis processes in melphalan, granulocyte colony stimulating factor and granular carbon enterosorbent in rats	
Обзор литературы		Review of the literature	
Н.Ш. Ахмедова, Н.О. Гиясова Хронические болезни почек - особенности развития, диагностики и профилактики	206	N.SH. Akhmedova, N.O. Giyasova Chronic kidney disease - features of formation, development of diagnostics and prevention	
Ф.М. Аюпова, Х.Х. Хамраев, С.Э. Махмудова Магний и его роль в генезе развития различных форм преэклампсии у беременных	210	F.M. Ayupova, H.Kh. Khamraev, S.E. Mahmudova Magnesium and its role in the development of various forms of preeclampsia in pregnant women	
А.Х. Бабаджанов, Б.Р. Абдуллажанов Варианты хирургической тактики у пациентов с острым панкреатитом тяжелой степени	215	A.Kh. Babadjanova, B.R. Abdullazhanov Options for surgical tactics in patients with severe acute pancreatitis	
О.Е. Бекжанова, Э.А. Ризаев Методические подходы к лечению заболеваний пародонта у пациентов с соматической патологией	220	O.E. Bekzhanova, E.A. Rizayev Methodological approaches to the treatment of periodontal diseases in patients with somatic pathology	
С.А. Гаффоров, Ш.Н. Нурова, Н.Б. Нуров Болаларда оториноларингологик аъзолари касалликларидатиш-жағ кемтик ва нуқсонларининг этиопатогенези, ташхиси, даволаш усуллари, профилактикаси	224	S.A. Gafforov, Sh.N. Nurova, N.B. Nurov Etiology, diagnosis, treatment and prevention of dental-maxillary anomalies in children associated with otorhinolaryngological diseases	
Д.М. Дусмухамедов, Р. Жалолов, Д.К. Дусмухамедова Механизмы возникновения и современные аспекты лечения рецессии десны	228	D.M. Dusmukhamedov, R. Jalolov, D.K. Dusmukhamedova Ways of appearing gym recessions and modern methods of treatment	
Т.Э. Зойиров, А.Т. Елназаров Гигиена пародонта при лечении перелома челюсти методом шинирования	231	T.E. Zoyirov, A.T. Elnazarov Periodontal hygiene in treatment of jaw fracture by tiring	

<i>Ш.М. Ибатова, Ф.Х. Маматкулова</i> Бронхообструктивный синдром у детей: распространенность, трудности дифференциальной диагностики и прогноз	233	<i>Sh.M. Ibatova, F.Kh. Mamatkulova</i> Bronch obstructive syndrome in children: prevalence, differential diagnostic challenges and forecast
<i>Ш.А. Имамов</i> Мотивация как ведущий клиничко-патогенетический фактор формирования синдрома патологического влечения у больных алкоголизмом	236	<i>Sh.A. Imamov</i> Motivation-leading clinical and pathogenetic factor in the formation of pathogenetic attraction of patients with alcoholism
<i>Ш.И. Каримов, А.А. Ирнараров, У.А. Асраров, Х.А. Авлоназаров, Б.М. Бобоев, А.Р. Зохино, Ж.К. Матмуратов</i> Современный взгляд к проблеме критической ишемии нижних конечностей при мультифокального атеросклероза	238	<i>Sh.I. Karimov, A.A. Imazarov, U.A. Asrarov, X.A. Avlonazarov, B.M. Boboev, A.R. Zohirov, J.K. Matmuradov</i> Modern aspect to problem of critical limb ischemia caused by multifocal atherosclerosis
<i>М.З. Курбаниязова, Г.Н. Бекбаулиева</i> Синдром гиперстимуляции яичников – как осложнение индукции овуляции	241	<i>M.Z. Kurbaniyazova, G.N. Bekbaulieva</i> Syndrome of ovary hyperstimulation as a complication of ovulation induction
<i>Н.С. Мамасалиев, Г.А. Қўзиева, С.Р. Ибрагимова, Н.Х. Мавлонов</i> Гломеруляр касалликлар ва ҳомиладорлик. Замонавий талқинлар	245	<i>N.S. Mamasaliev, G.A. Kuzieva, S.R. Ibragimova, N.Kh. Mavlonov</i> Glomerular diseases and pregnancy. Modern views
<i>О.С. Мирзаев, Г.З. Таджиева, Х.Н. Шадиева</i> Аллергенспецифическая иммунотерапия	249	<i>O.S. Mirzaev, G.Z. Tadjieva, Kh.N. Shadieva</i> Specific allergen immunotherapy
<i>Ш.Т. Мухтаров, Д.Х. Мирхамидов, Х.Б. Худайбердиев</i> Возможности использования медицинских информационных систем в здравоохранении	253	<i>Sh.T. Mukhtarov, D.Kh. Mirkhamidov, Kh.B. Khudayberdiev</i> Facilities of using of medical electronic system in healthcare
<i>Г.У. Нурова, У.И. Нуров</i> Клиника и диагностика вазомоторного ринита, особенности классификации	256	<i>G.U. Nurova, U.I. Nurov</i> Clinic and diagnosis of vasomotor rhinitis, especially classification
<i>Г.С. Рахимаева, Н.М. Вахабова, Р.Б. Азизова, Н.Н. Абдуллаева</i> Ишемик инсультлар гендер хусусиятлари	260	<i>G.S. Rakhimbaeva, N. M. Vakhabova, R.B. Azizova, N.N. Abdullaeva</i> Gender features ischemic stroke
<i>М.М. Рахматуллаева, Н.К. Солиева</i> Бактериальный вагиноз: грани проблемы и перспективы коррекции	263	<i>M.M. Rakhmatullaeva, N.K. Solieva</i> Bacterial vaginosis: aspects of problems and prospects of correction
<i>Н.Х. Рузиева</i> Предрасполагающие факторы риска развития преждевременных родов	267	<i>N.Kh. Ruzieva</i> Predicting risk factors of development of premature birth
<i>З.Т. Сабиржанова, Д.Б. Юсупалиева</i> Оценка показателей коронарного кальция в качестве скринингового метода в ранней диагностике ишемической болезни сердца	270	<i>Z.T. Sabirjanovna, D.B. Yusupalieva</i> Evaluation of coronary calcium as a screening method in the early diagnosis of coronary heart disease
<i>К.Б. Саидмуратов</i> Современные аспекты хирургического лечения острого гнойного холангита	273	<i>K.B. Saidmuradov</i> Modern aspects of surgical treatment of acute purulent purulent cholangitis
<i>Ш.Ж. Тешаев, М.И. Исмадова</i> Сравнительная характеристика антропометрических параметров девочек I-II периода детства, занимающихся художественной гимнастикой	278	<i>SH.J. Teshayev, M.I. Ismatova</i> Comparative characteristics of anthropometric parameters of girls of the I-II period of childhood engaged in rhythmic gymnastics
<i>Д.Д. Усманова, А.Р. Мурадимова</i> Роль нейротрофических факторов в патогенезе сосудистой деменции	282	<i>D.D. Usmanova, A.R. Muradimova</i> Role of neurotrophic factors in the pathogenesis of vascular demand
<i>Х.Х. Хамраев, К.М. Абдиев, Э.С. Тоиров</i> Современные аспекты патогенеза анемического синдрома при ревматоидном артрите и возможные пути коррекции	286	<i>H.H. Khamrayev, K.M. Abdiyev, E.S. Toirov</i> Modern aspects of the pathogenesis of anemic syndrome in rheumatoid arthritis and possible ways of correction
<i>Г.М. Хасанова</i> Болаларда юрак - қон томир тизими касалликлари ривожланишида семизлик ва ортиқча вазнининг аҳамияти	291	<i>G.M. Khasanova</i> The role of child obesity and overweight in the development of cardiovascular diseases
<i>Д.К. Худойбердиев</i> Влияние факторов внешней среды на морфологию желудка	295	<i>D.K. Khudoyberdiyev</i> The influence of environmental factors on the morphology of the stomach
<i>У.Р. Худойназаров, А.А. Авазов</i> Преимущества и недостатки различных способов холецистэктомии	298	<i>U.R. Khudoynazarov, A.A. Avazov</i> Advantages and disadvantages of different methods of cholecystectomy